
    AMBITO TERRITORIALE DI CACCIA N. 4 

                            FIRENZE NORD-PRATO 
 

      Seduta del 6 luglio 2020 - Ore 17.00 

 
Cognome Nome Carica Nomina Presenza Assenza 

BARTOLETTI Andrea Consigliere PA X  

BAMBI  Carlo Consigliere ARCICACCIA  X 

BORGIOLI Adriano Consigliere Coldiretti X  

GALEOTTI Piero Presidente Terranostra X  

IGNESTI Federico Consigliere PA  X 

MODESTI Renzo Consigliere CIA X  

POLI Filippo Segretario UPA X  

RIMINI  Fabrizio Consigliere FIDC X  

SFORZI Daniele Consigliere FIDC X  

PUBBLICO AD ASSISTERE   X  

 

ORA E LUOGO INIZIO DEI LAVORI: 17.30 Saletta Consiliare c/o Palazzo dei Vicari a Scarperia, disposta 

nel rispetto delle misure sanitarie legate all’emergenza Covid-19 per una capienza massima di 18 persone e, 

pertanto, con possibile contingentamento di uditori. 

 

PARTECIPANTI IN RAPPRESENTANZA DELL’UFFICIO: Dott.ssa Francesca Giovannelli. 

 

ESTREMI CONVOCAZIONE INVIATA A MEZZO E-MAIL E PUBBLICAZIONE SUL SITO:  

30 giugno 2020 - Prot. n. 1826/2020 richiesta dal Presidente Piero Galeotti. 

ORDINE DEL GIORNO: 

1. Approvazione Verbale della seduta precedente; 

2. Comunicazioni del Presidente:   - organizzazione ufficio e programmazione attività; 

                                                    - partecipazione progetto life; 

3. Aggiornamento status entrate 2020 e decisioni consequenziali; 

4. Lavori Commissione Fauna:      - acquisti selvaggina e delibere consequenziali; 

                                                    - programmazione verifiche strutture ed allevamenti; 

5. Lavori Commissione Ungulati:   - programmazione incontri Aree di Programma; 

                                                    - organizzazione caccia al cinghiale in area non vocata e  

                                                      delibere consequenziali; 

                                                    - manifestazione interesse per lavorazione carni ed attivazione centri sosta; 



6. Spese del periodo; 

7. Varie ed eventuali. 

 

Alle 17.30 il Presidente Galeotti, accertata la presenza del numero legale, dichiara aperta e valida la 

seduta, essendo la stessa regolarmente convocata e costituita, constatando che il numero di auditori 

ammissibili è nel rispetto della capienza massima prevista per la sala. 

Galeotti, in riferimento al I° punto all’ODG, chiede ai Consiglieri presenti di esprimersi in merito 

alla bozza di verbale della seduta dell’11 giugno u.s. 

Non riscontrando alcuna osservazione in merito, il Comitato approva all’unanimità dei presenti il 

verbale della seduta dell’11 giugno 2020, così come proposto dal Segretario Poli. 

 

Deliberazione n. 22/2020 – Approvazione verbale della seduta del 11/06/2020. 

Votanti 7 – Favorevoli 7 – Astenuti 0 – Contrari 0 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità dei presenti il verbale 

della seduta del Comitato di Gestione dell’11/06/2020. 

 

Successivamente, il Presidente Galeotti passa alla trattazione del II° punto all’OdG 

“Comunicazioni del Presidente”. 

Il Presidente Galeotti riferisce di ripetute comunicazioni pervenute dal Consigliere Bambi in 

merito alle decisioni prese dal Comitato nella seduta precedente, in atti dell’Ente. A tal proposito 

Galeotti intende ribadire che la rimodulazione delle Commissioni si è resa  necessaria per poter 

svolgere le riunioni di Commissione presso gli uffici dell’ATC nel rispetto delle disposizioni 

emanate per far fronte all’emergenza Covid-19 e non certamente alla volontà di escludere dai lavori 

delle Commissioni il rappresentante di Arcicaccia, come Bambi ha sostenuto a più riprese, 

lamentandosi anche verbalmente con il personale dell’Ufficio nella persona della Dott.ssa 

Racanelli. Galeotti ricorda ai presenti che il contingentamento di persone all’interno degli uffici è 

stato disposto dal Dr. Batisti, medico incaricato, ed è un preciso dovere rispettare le norme vigenti 

in materia di sicurezza nei luoghi di lavoro. 

Contestualmente, interviene la Dott.ssa Giovannelli facendo presente che nel mese di luglio il 

personale sarà particolarmente impegnato su diverse attività (pagamenti e convalide ATC, acquisti e 

rendicontazione intermedia ZRC/ZRV, aggiornamento situazione bilancio, immissioni selvaggina, 

perizie, sopralluoghi ZRC/ZRV, attivazione caccia selezione cervidi e bovidi, etc..). Pertanto, 

Giovannelli ritiene necessaria una rigida programmazione di incontri e riunioni per poter 



calendarizzare tutti gli impegni e far fronte alle esigenze di tutti. Suggerisce quindi al Comitato di 

considerare quanto esposto. 

A tal proposito, il Presidente chiede ai Consiglieri di esporre eventuali urgenze e  di evitare di 

mettere in difficoltà il personale con richieste estemporanee, che mal si conciliano con la 

programmazione delle attività di questo periodo. 

Il Segretario Poli ritiene che si possano individuare un paio di giorni al mese da dedicare ad 

eventuali richieste o appuntamenti da parte di utenti o Consiglieri. 

Il Consigliere Sforzi, in qualità di Coordinatore di Commissione, propone che siano gli stessi 

Coordinatori a relazionarsi con il Presidente ed il personale dell’Ufficio, dando loro direttive in 

merito ad eventuali esigenze che possono interessare le rispettive Commissioni. 

I Consiglieri presenti concordano con quanto proposto dal Consigliere Sforzi. 

Il Presidente Galeotti fa inoltre presente che sarebbe necessario prevedere anche una 

programmazione per il periodo di ferie del personale che, considerate le esigenze dell’Ente, dovrà 

necessariamente alternarsi per almeno una settimana ciascuno nel mese di agosto. In argomento, 

Giovannelli riferisce che i colleghi hanno già previsto di assentarsi nelle due settimane centrali di 

agosto e che lei stessa, compatibilmente alle esigenze legate all’assistenza contabile, intende 

assentarsi qualche giorno al rientro dei colleghi. 

I Consiglieri prendono atto di quanto riferito dal Presidente e dall’Ufficio. 

Il Presidente Galeotti informa i Consiglieri che il nuovo commercialista, Rag. Vignini, [...]; lo 

studio pertanto è rimasto un po’ indietro nel lavoro, ma garantisce comunque di rimettersi in pari, in 

tempo per la prossima revisione intermedia di bilancio, fissata per il 31 luglio p.v. 

Successivamente, in merito all’argomento progetto LIFE, il Presidente invita i presenti a prendere 

visione della comunicazione inviata dal Prof. Bozzi, dell’Università di Firenze, Dipartimento 

Agraria, con la quale, in considerazione delle tempistiche assai ristrette e dell’interesse manifestato 

da alcune Associazioni Venatorie, avrebbe deciso di rimandare la presentazione del progetto 

proposto all’ATC 4 alla prossima “call”, prevista per la primavera 2021, anticipando che saranno 

ripresi i rapporti con le Associazioni interessate già in autunno. 

Infine, Galeotti riferisce di essere stato contattato da Federcaccia, tramite gli avvocati incaricati di 

seguire il contenzioso con la Società OIKOS srl, che, in vista dell’udienza fissata per l’8 settembre 

p.v. per la discussione del decreto ingiuntivo promosso dalla stessa società nei confronti dell’ATC, 

si renderebbe disponibile ad un nuovo incontro stragiudiziale per valutare eventuali accordi 

transattivi di risoluzione della contestazione in corso. 

Il Presidente Galeotti ricorda di aver già tentato una prima mediazione con rappresentanti la 

Società OIKOS, senza alcun successo, in quanto le rispettive parti avevano mantenuto posizioni 



abbastanza rigide e discordanti sull’adeguatezza del servizio offerto dalla Società OIKOS srl, in 

particolare negli ultimi mesi del contratto (scadenza 15 maggio 2018) e la conseguente 

corresponsione economica. 

Sforzi dichiara di non essere a conoscenza della questione in quanto non presente all’ordine del 

giorno e di non aver ricevuto indicazioni in merito dalla  propria Associazione di riferimento. 

Gli altri Consiglieri, Rimini compreso, ribadiscono la decisione già intrapresa in passato di non 

scendere ad alcun compromesso, in quanto ritenuto di aver già corrisposto quanto dovuto alla 

Società in funzione del servizio da questa fornito. 

Il Presidente Galeotti nel prendere atto dell’indicazione emersa collegialmente, passa quindi alla 

trattazione del successivo punto all’OdG “Aggiornamento status entrate 2020 e decisioni 

consequenziali”, chiedendo alla Dott.ssa Giovannelli di esporre lo status attuale delle entrate, 

aspetto preliminare ed utile anche per la trattazione del punto successivo all’OdG. 

Giovannelli ricorda quanto esposto alla riunione del 1 luglio 2020, in merito alle entrate al 30 

giugno, su cui la Commissione Fauna ha disposto conseguentemente gli acquisti della selvaggina. 

Le entrate dell’ATC 4 al 30 giugno 2020 si attestano intorno al 55% di quanto previsto nel bilancio 

preventivo 2020. Per una maggior completezza, l’Ufficio invita i presenti anche a prendere 

conoscenza del prospetto consegnato che suddivide le entrate per singolo Comune e, pertanto, delle 

percentuali riferite al pagamento della quota di iscrizione all’ATC 4 nei comuni di competenza alla 

data di scadenza prevista per la Stagione Venatoria 2020/21; tale dato è stato tenuto in debita 

considerazione per le immissioni della selvaggina. 

Alla luce di quanto esposto, Giovannelli chiede conferma in merito alla decisione di mantenere 

inalterate le quote relative alla caccia agli ungulati, anche per la stagione venatoria 2020/21, e la 

scadenza fissata (31 luglio 2020) per effettuare la verifica dei pagamenti della quota di iscrizione 

all’ATC da parte degli iscritti alle squadre, che hanno regolarmente presentato l’iscrizione per la 

Stagione Venatoria 2020/21 entro il 15 giugno 2020. 

I Consiglieri presenti confermano quanto precedentemente stabilito. 

Il Presidente Galeotti passa quindi la parola al Coordinatore Sforzi per la trattazione del IV° punto 

all’OdG “Lavori Commissione Fauna”.  

Il Coordinatore Sforzi riassume quanto trattato nelle riunioni di Commissione Fauna, invitando i 

Consiglieri a prendere visione delle rispettive informative relative ai lavori svolti nelle riunioni del 

16 giugno e del 1 luglio 2020.  

Per quanto riguarda il primo incontro ricorda che, come da comunicazione inviata dal Presidente 

Galeotti il 19 giugno u.s., la Commissione Fauna propone al Comitato di Gestione la ratifica 



dell’acquisto di 6.000 fagianotti di 80 giorni provenienti dall’allevamento L’Isola di Balestri 

Giacomo, da destinare agli istituti dotati di strutture di ambientamento adeguate.  

 

Deliberazione n. 23/2020 – Ratifica affidamento diretto per fornitura di fagianotti di 80 giorni. 

Votanti 7 – Favorevoli 7 – Astenuti 0 – Contrari 0 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato ratifica all’unanimità dei presenti 

l’affidamento diretto alla ditta L’Isola di Balestri Giacomo, per un importo al di sotto dei 

40.000 euro, per la fornitura di 6.000 fagianotti di 80 giorni di età da immettere all’interno di 

adeguate strutture di ambientamento presenti sul territorio e affida mandato all’Ufficio di 

predisporre il programma per le consegne come da indicazione della Commissione Fauna. 

 

Per quanto riguarda le richieste di acquisto di materiale inerente la fornitura di mangime o 

strumentazione necessarie alla manutenzione delle strutture, il Comitato ritiene di impegnarsi a far 

fronte agli acquisti per poter garantire la buona riuscita delle immissioni, in particolare all’interno 

delle strutture presenti all’interno degli istituti. 

Sforzi pone l’attenzione anche sulla decisione di promuovere un  progetto sperimentale sulla lepre 

nella ZRV Barco Rifredo, che dovrebbe prevedere immissioni estive di leprotti in zone all’interno 

della ZRV che risultano adeguatamente predisposte per accogliere i soggetti immessi provenienti 

dal centro di produzione convenzionato di Calenzano. 

In considerazione dell’aggiornamento dei dati aggiornati relativi alle entrate al 1 luglio u.s., la 

Commissione ha deciso di garantire una seconda fornitura di fagiani di 120 giorni destinati al 

territorio a caccia programmata ed una fornitura di pernici, ridotta in proporzione rispetto alle 

entrate dello scorso anno, procedendo tramite affidamento diretto in base alle disponibilità 

riscontrate presso allevamenti toscani. 

Il Coordinatore Sforzi illustra inoltre i criteri seguiti dalla Commissione per la ripartizione dei 

soggetti immessi per comune, in base alla disponibilità del territorio a caccia programmata (SAF 

comunale) ed alla percentuale di paganti al 30 giugno 2020 sui comuni di competenza dell’ATC 4 

esposta in precedenza dall’Ufficio.  

In merito ai nuovi criteri individuati per le immissioni della selvaggina, viene suggerito dal 

Consigliere Modesti di pubblicare un comunicato sul sito istituzionale dell’ ATC 4.  

Il Comitato concorda con quanto proposto da Modesti. 

Il Coordinatore Sforzi prende quindi l’impegno di redigere il comunicato da pubblicare sul sito. 



Il Comitato di Gestione approva all’unanimità dei presenti la proposta di assegnazioni dirette per 

procedere all’acquisto di fagiani e di pernici rispettivamente alla Soc. Agr. I Mozzi di Altieri 

Filippo e Borgheresi Luciana  e alla ditta Tancredi Puliti. 

 

Deliberazione n. 24/2020 – Affidamento diretto per fornitura di fagiani di 120 giorni. 

Votanti 7 – Favorevoli 7 – Astenuti 0 – Contrari 0 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità dei presenti di 

procedere all’affidamento diretto alla ditta I Mozzi di Altieri Filippo e Borgheresi Luciana, 

per un importo al di sotto dei 40.000 euro, per la fornitura di 5.000 fagiani di 120 giorni di età 

da destinare territorio a caccia programmata e dà mandato all’Ufficio di predisporre il 

programma per le consegne come da indicazione della Commissione Fauna. 

 

Deliberazione n. 25/2020 – Affidamento diretto per fornitura di pernici di 120 giorni. 

Votanti 7 – Favorevoli 7 – Astenuti 0 – Contrari 0 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità dei presenti di 

procedere all’affidamento diretto alla ditta Tancredi Puliti, per un importo al di sotto dei 

40.000 euro, per la fornitura di 3.350 pernici di 100-120 giorni di età da destinare alle 

strutture di competenza ed al territorio a caccia programmata, dando mandato all’Ufficio di 

predisporre il programma per le consegne come da indicazione della Commissione Fauna. 

 

Successivamente Sforzi ribadisce la volontà espressa dalla Commissione Fauna di non rinnovare i 

rapporti convenzionati con Galardi in quanto la gestione di un fondo chiuso rappresenta per un 

ATC, a suo parere, una situazione del tutto anomala. La Commissione sentite le associazioni 

venatorie locali e considerando anche i problemi lamentati da alcune aziende agricole circostanti il 

fondo così come gli investimenti fatti per l’adeguamento delle strutture presenti nella ZRV 

Starniano, propone di non procedere a rinnovare il rapporto convenzionato e il Comitato di 

Gestione si dichiara concorde con quanto proposto dalla Commissione coordinata da Sforzi e decide 

all’unanimità di non rinnovare il rapporto convenzionato per la gestione futura del FC Galardi. 

Alle ore 19.08  il Consigliere Poli abbandona la seduta, pertanto il Presidente Galeotti chiede a 

Bartoletti di assumere il ruolo di segretario verbalizzante per la parte finale della seduta.  

Bartoletti accetta. 

Il Presidente Galeotti passa quindi alla trattazione del V° punto all’OdG “Lavori Commissione 

Ungulati”, chiedendo al Coordinatore Borgioli di riferire in argomento. 



Il Dott. Borgioli invita i Consiglieri a prendere visione dell’apposita informativa riferita ai lavori 

svolti dalla Commissione Ungulati in data 23 giugno 2020. 

Preliminarmente, Borgioli informa i Consiglieri della presentazione del Piano di Prelievo del 

Cinghiale in Area Vocata ed in Area Non Vocata secondo le indicazioni fornite dalla Regione 

Toscana e chiede che si possa trattare tale argomento relativo alla novità legislativa introdotta. 

Il Comitato esamina la possibilità di istituire, per quanto concerne l’area non vocata, una fascia di 

400 metri dall’area vocata, ove solo i selettori iscritti alle squadre possono esercitare la selezione. 

Il Consigliere Rimini interviene chiedendo se l’ATC 5 Firenze Sud ha attivato qualche forma di 

rispetto in tal senso, magari di dimensioni più ridotte (100 m) che possono essere utili ad evitare 

eventuali sconfinamenti in area vocata. 

Galeotti risponde di aver preso contatti con il Commissario Certosi e che l’ATC 5 Firenze Sud non 

attiverà alcun buffer circostante l’area vocata. Il Presidente continua affermando che in questo 

momento tutti gli iscritti al registro delle aree non vocate abilitati alla caccia di selezione possono 

esercitare la selezione al cinghiale in area non vocata. Promuovere l’istituzione di una fascia 

sarebbe promuovere una disuguaglianza sociale tra cacciatori, a favore delle squadre che spesso in 

taluni casi sono i principali responsabili di mancati abbattimenti. 

Il Comitato di Gestione, tenuto conto della richiesta del Consigliere Bambi, ritiene di dover 

convocare i rappresentanti dell’Alto Mugello per quanto riguarda i danni e la gestione degli 

interventi di controllo, non escludendo di dover successivamente promuovere successivi incontri 

con le altre Aree di Programma (Mugello, Val di Sieve, Valle dell’Arno, Pratese) per analogo 

argomento. 

Circa l’argomento riguardante l’Area Pratese, l’Ufficio invita ad esaminare una serie di preventivi 

per l’acquisto della cella frigo per la gestione del centro di sosta di Carmignano. L’offerta più 

vantaggiosa è stata quella presentata dalla ditta RE.VE.PAN, che richiede il pagamento anticipato al 

momento dell’ordine, un secondo pagamento alla fine del montaggio della cella ed il saldo a 30 

giorni dalla fine dei lavori. 

Il Comitato approva la spesa per l’acquisto della cella frigo destinata al centro di sosta da attivare a 

Carmignano. Nelle more di effettuare una manifestazione di interesse per il ritiro delle carni 

ungulate, il Comitato intende valutare il prezzario inviato dalla macelleria Trono, che, essendo un 

centro di lavorazione carni accreditato, ove anche la polizia provinciale pratese si rivolge in caso di 

capi abbattuti in ambito urbano destinati alla beneficienza alimentare, potrebbe fornire un valido 

appoggio per iniziare la filiera a livello locale utilizzando i locali che sono stati esposti in relazione. 

 

Deliberazione n. 26/2020 – Acquisto cella frigo per centro sosta Carmignano. 



Votanti 6 – Favorevoli 6 – Astenuti 0 – Contrari 0 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità dei presenti l’acquisto 

della cella frigo destinata al centro di sosta di Carmignano presso la ditta REVEPAN per un 

totale di € 6.900 oltre IVA ed affida mandato al Presidente di procedere ad effettuare i relativi 

pagamenti ed eventuali acquisti accessori per la predisposizione degli interni dei locali in 

località a Carmignano. 

 

Per quanto concerne la caccia di selezione al Capriolo, il Coordinatore Borgioli ritiene di dover 

esaminare in Comitato gli argomenti rimasti in sospeso, ed eventualmente organizzare incontri con i 

diretti interessati, non essendo la Commissione Ungulati stata in grado di elaborare una proposta 

condivisa su questioni scaturite dalla riorganizzazione dei distretti di caccia.  

In particolare, il Comitato affronta la questione sollevata da un proprietario selecontrollore, in atti 

dell’Ente, che ha richiesto l’assegnazione dell’area di pertinenza nei propri terreni.  

A tal proposito, interviene il Consigliere Rimini che, a conoscenza della situazione, reputa che, 

nonostante quanto previsto dal regolamento dell’ATC, debba essere tenuto conto dell’interesse del 

proprietario a preservare i propri terreni dai danni alle colture ma anche delle dimensioni delle zone 

assegnate ai singoli selettori.  

Pertanto, propone che al proprietario venga assegnata la zona da lui richiesta, ritenendo corretto che 

sia agevolato chi può contribuire alla difesa delle proprie colture.  

Il Comitato prende atto di quanto esposto da Rimini e della necessità di modificare l’attuale 

regolamento, che in questo momento prevede che il proprietario abbia una priorità esclusivamente 

nell’assegnazione al Distretto al momento dell’iscrizione e non nella scelta della zona di caccia. 

Il Presidente Galeotti passa alla trattazione del VI° punto all’OdG “Spese del periodo”. 

Il Comitato, visionato quanto predisposto dall’Ufficio, approva le spese così come proposte nel 

prospetto presente agli atti. 

Tra i preventivi, il Comitato valuta anche il preventivo Llyod’s come accettabile per polizza 

assicurativa legata alla gestione di strumentazioni da taglio presso le sale adibite a fungere da centri 

sosta. 

 

Deliberazione n. 27/2020 – Approvazione spese del periodo dal 12 giugno al 6 luglio 2020. 

Votanti 6 – Favorevoli 6 – Astenuti 0 – Contrari 0 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità dei presenti le spese del 

periodo, secondo il prospetto presente agli atti, ed affida mandato al Presidente di procedere 



ad effettuare i relativi pagamenti. 

 

Il Presidente Galeotti passa alla trattazione del VII° punto all’OdG “Varie ed eventuali”. 

Il  Presidente invita i Consiglieri a prendere visione del testo della legge regionale n. 49 del 29 

giugno 2020, secondo cui a partire da gennaio 2021 gli ATC dovranno stipulare apposite 

convenzioni per la stima dei danni da fauna selvatica negli istituti di competenza regionale. 

In ultimo, il Comitato di Gestione nel prendere visione della richiesta inviata dalla Federcaccia di 

Firenze relativamente all’inserimento di un selettore fuori regione, in sostituzione di un iscritto 

rinunciatario, nel distretto di caccia di selezione al Capriolo di Marradi ritiene che non vi siano i 

presupposti per concedere alcuna deroga al regolamento. 

Esauriti gli argomenti da trattare, il Presidente Galeotti dichiara conclusa la seduta alle ore 20.00. 

 

 

       Il Presidente ATC n. 4       Il Segretario ATC n. 4  

          Firenze Nord-Prato          Firenze Nord-Prato 

              Piero Galeotti                           Filippo Poli        

          

 

 

 

         Il Segretario Verbalizzante  

                                 Firenze Nord-Prato 

                                                   Andrea Bartoletti        
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